



Síntesis mensual de informaciones del sector agrícola en China

Beijing, octubre 2012
No.10/2012

Informe elaborado por

Álvaro Aspée R., Agregado Agrícola de Chile en China

Colaboradores: Liu jie, Chunge You y Zhou Li, Asistentes Agregaduría Agrícola de Chile en China

EMBAJADA DE CHILE EN CHINA, No. 1 DONG SI JIE, SAN LITUN 10600, BEIJING, CHINA

1. ESTE MES

- Grupo de estudio agrícola visita Beidahuang
- Reunión de Agregados Agrícolas de Chile en el Mundo
- Visita de CNCA y AQSIQ a Chile
- Diálogo entre embajadores de Latinoamérica y el Ministerio de Agricultura de China
- El consumo de carne en China seguirá creciendo
- Nestlé abrirá su centro de entrenamiento a los ganaderos
- Más agricultores firman contratos de cadenas alimentarias
- Los minoristas extranjeros todavía tienen los ojos en China
- Propuesta de una cooperación de comercio China-América Latina
- Centro Logístico de producto del mar impulsa el comercio con la ASEAN
- Precios a consumidor agropecuarios en US\$, octubre de 2012.
- Precios de fertilizantes, octubre de 2012
- Precios de productos agrícolas en mercado mayorista Xinfadi de Beijing, octubre de 2012
- Estadísticas de aduana de Importaciones de productos agropecuarios, septiembre de 2012

2. RESUMEN DE NOTICIAS

GRUPO DE ESTUDIO AGRÍCOLA VISITA BEIDAHUANG

Fecha: 30 de octubre de 2012

Fuente: Agregaduría Agrícola de Chile en China

Sitio Web: <http://china.minagri.gov.cl>



China posee 157 millones de hectáreas de aptitud agrícola, principalmente irrigadas por el río Amarillo (Shandong, Shaanxi, etc), río Yangtze (Chengdu, Chongqing, Shanghai), el río de la Perla (Guanzhou, Hong kong, etc), y el Mekong (Yunnan, Guanxi). Esto la convierte en la potencia agrícola más grande del mundo.

Actualmente, China es el primer productor de vegetales (50% de la producción mundial), cerdo (50%), productos acuícolas (39%), arroz (30%), algodón (29%), frutas (18%) y trigo (18%). Es el segundo productor de maíz (21%) y de carne de ave (16%). Es el tercer productor de aceite de soya (17%), vacuno (12%), azúcar de caña (7%), y leche (6%). Su enorme superficie, historia, políticas agrícolas, estructura social y demográfica hacen que la agricultura china llegue a ser bastante compleja y variada. Al mismo tiempo, la transformación de su agricultura durante los últimos 30 años (desde la apertura al mundo), ha sido enorme. China ha superado las expectativas de los más optimistas en términos productivos, quintuplicando su producción. Reformó su agricultura desde un modelo centralizado y colectivo a un modelo de basado en el ecomomías de mercado, los agricultores se diversificaron hacia sectores como la carne, acuicultura y frutícola, mientras simultáneamente incrementaban la producción de granos. Todo esto, mientras millones de trabajadores migraban del mundo rural para proveer mano de obra en otras industrias. En la actualidad, el crecimiento agrícola de China se ha desacelerado y enfrenta desafíos que son difíciles de resolver tales como:

- Escases de tierras aptas para cultivos y agua.
- Atomización de las unidades agrícolas.
- Propiedad de la tierra.
- Acceso a financiamiento de los agricultores.
- Cadenas de comercialización, modernas y confiables.
- Desarrollar y adaptar tecnología agrícola.
- Aumentar el ingreso de las familias agrícolas.

Durante el mes de septiembre, la Agregaduría Agrícola junto a otras Agregadurías presentes en China, fuimos invitados por el Ministerio de Agricultura para visitar la empresa estatal, Buró de Agricultura de Heilongjiang. Esta empresa, más conocida como Beidahuang, fue creada en 1958 y maneja 2,85 millones de ha de tierra cultivable; 920.00ha de bosques; y 350.000 ha de praderas. Beidahuang se ubica en la Provincia de Heilongjiang y ha alcanzado una producción anual de 21.000 millones de kilogramos de granos, contribuyendo a la seguridad alimentaria que busca China. Distribuida en 12 ciudades, Beidahuang se compone de 9 bureaus administrativos; 113 campos

estatales; 805 empresas de propiedad estatal; y 1.208 empresas privadas. Actualmente se ha diversificado hacia la producción de otros productos como arándanos, leche y carne, así como a la internacionalización de sus unidades productivas. También tienen inversiones en África y están buscando ampliar sus inversiones a otros países.



Luego de reunirnos con sus ejecutivos, visitamos alguna de su unidades productivas que nos enseñaron la dinámica social que se mantiene entre la empresa con los trabajadores, las técnicas productivas y el nivel tecnológico empleado. Durante la gira, tuvimos la oportunidad de realizar una presentación sobre Chile por segundo año consecutivo, en el seminario de inversión agrícola: "The 14th International Jiangsu Agricultural Exposition". En la oportunidad, asistieron un gran número de empresas chinas involucradas en diversos sectores de la agricultura China. Consideramos la visita como un gran aporte a la atracción de inversión sectorial y a la profundización del conocimiento que tenemos sobre la agricultura China. Dado sus dimensiones, los cambios y las condiciones agrícolas, China tiene el potencial de afectar fuertemente los mercados internacionales.

REUNIÓN DE AGREGADOS AGRÍCOLAS

Fecha: 30 de octubre de 2012

Fuente: Oficina Agrícola de Chile en China

Sitio Web: <http://china.minagri.gov.cl>

Durante el mes de septiembre se realizó una reunión anual de los Agregados Agrícolas de Chile en el mundo. Actualmente son 10 los Agregados Agrícolas, en destinos como Brasil, Costa Rica, Japón, Corea del Sur, EE.UU., Unión Europea, Rusia, México, India y China. La reunión anual tuvo lugar en Santiago, se participó en la Fruittrade, organizada por Fedefruta. En la ocasión, los agregados tuvieron la oportunidad de realizar una presentación sobre sus mercados ante los empresarios y partes interesadas en el sector frutícola. A continuación, durante cuatro días se realizó una ronda de reuniones con asociaciones gremiales, Ministerio de Agricultura y agencias de gobierno. La ocasión dejó en evidencia la importancia de contar con información actualizada y perspectiva acerca de los principales mercados de destino para los productos silvoagropecuarios chilenos. Muchas veces, la lejanía del país dificulta el contacto y la obtención de la información en forma oportuna, para quien está ubicado en Chile. El contar con oficinas en el exterior, permite contrapesar esta situación y agiliza la solución de problemas, como en el caso de las retenciones en puerto. Aprovechamos, esta noticia de manera de recordar la misión y funciones de las Agregadurías Agrícolas en el exterior.

MISIÓN

La Agregaduría Agrícola apoya y facilita el proceso de transformación de Chile en una Potencia Agroalimentaria y Forestal, favoreciendo la apertura de nuevos mercados para productos chilenos e incrementar el nivel de intercambio entre China y Chile, tarea se cumple bajo la dirección de las autoridades de gobierno y en estrecha colaboración con productores y exportadores chilenos.

FUNCIONES

- Anticipar y solucionar problemas sanitarios y administrativos que dificulten proceso de exportación.
- Apoyar el proceso de apertura de mercados, actuando como nexo con el SAG y la autoridad en el país de destino.



- Generar instancias para la atracción de inversionistas extranjeros del sector silvoagropecuario en coordinación con el Agregado Comercial y el Comité de Inversión Extranjera.
- Generar información sanitaria y normativa, con el objetivo de comunicar posibles oportunidades y amenazas para los productos chilenos en los mercados de destino.
- Investigar temas de innovación tecnológica relacionándose con actores del sector público y privado.

Dentro del ámbito de acción, se encuentran los siguientes sectores:

- Producción primaria (agrícola, forestal y pecuaria).
- Productos industriales (agrícolas y pecuarios).
- Industria de la madera.
- Pesca.

VISITA DE CNCA Y AQSIQ A CHILE

Fecha: 30 de octubre de 2012

Fuente: Oficina Agrícola de Chile en China

Sitio Web: <http://china.minagri.gov.cl>

Durante el mes de octubre se realizaron visitas de gran importancia a Chile. La primera fue de la Certification and Accreditation Administration of the People's Republic of China, CNCA, quienes viajaron del 15 al 22 de octubre a Chile. La visita tuvo como objetivo avanzar en varios temas de interés de Chile, como es el registro de plantas procesadoras. La regulación china obliga a algunos sectores de alimentos como carnes y productos del mar a pasar por un proceso de habilitación de plantas procesadoras. Recién después de ser aprobado es posible exportar a China. Durante la visita, la entidad china visitó plantas faenadoras de carne (ovina, bovina, caprina, cerdo y aves); visitó plantas procesadoras de productos acuáticos. Con esta visita se espera poder habilitar las plantas de carne y productos acuáticos, así como las plantas de cerdo no habilitadas a la fecha y las exportaciones de subproductos de cerdo.

La segunda visita fue la de AQSIQ, división de animales vivos. Chile está en el proceso de lograr la exportación de vacas lecheras vivas a China, quienes a su vez están con un plan de mejoramiento genético, por lo que demanda estos animales. Actualmente, los únicos países autorizados a exportarlos son Holanda, Nueva Zelanda y Uruguay. La visita, realizada entre el 14 y el 22 de octubre, apuntaba a realizar una auditoría al sistema sanitario para la producción de estos animales. Se acordó un texto preliminar para el protocolo, por lo que se espera tener un acuerdo satisfactorio para ambas partes en el corto plazo.



DIÁLOGO DE EMBAJADORES DE LATINOAMERICA Y EL MINISTERIO DE AGRICULTURA DE CHINA

Fecha: 30 de octubre de 2012

Fuente: Oficina Agrícola de Chile en China

Sitio Web: <http://china.minagri.gov.cl>



Entre los días 20 y 21 de octubre se realizó un evento organizado por el Ministerio de Agricultura de China con la ayuda de la Embajada de Chile en China. El evento se realizó en la Granja Demostrativa chileno china y consistió en una mesa de conversación entre embajadores de Latinoamérica y el Ministerio de Agricultura de China. En la oportunidad, los asistentes disfrutaron de los atractivos de nuestro país en China, con la visita al pabellón Chileno de la expo Shanghái, recientemente trasladado a la Granja; un banquete de bienvenida, y alojando en el hotel 5 estrellas de la Granja.

El evento contó con la presencia de las siguientes autoridades. Sr. Niu Dun, Vice Ministro del Ministerio de Agricultura de China; Sr. Luis Schmidt, Embajador de Chile; Sr. Marco Vinicio Ruiz, Embajador de Costa Rica; Sr. Leonardo Arizaga, Embajador de Ecuador; Sr. Guillermo Chalup, Embajador de Bolivia; Sra. Rocío Maneiro, Embajadora de Venezuela; Sr. Gustavo A. Martino, Embajador de Argentina; Sr. Alberto J. Blanco Silva, Embajador de Cuba; Sr. Gonzalo Gutiérrez, Embajador de Perú; Sr. Clodoaldo Hugueney, Embajador de Brasil; Sr. Li Wenxi, Sub – Alcalde de Tianjin; Sr. Wang Wei, Consejero de Cancillería; Sr. Ramiro Riobó, Ministro Consejero Embajada de Chile; Sr. Álvaro Aspée, Agregado Agrícola China; Sr. Patricio Cifuentes, Primer Secretario Embajada de Chile; Sr. Omar Odarda, Agregado Agrícola Embajada de Argentina; Sr. Daniel Cadenazzi, Primer Secretario Embajada de Uruguay; Sra. Marianela Piedra Vargas, Primer Secretario Embajada de Costa Rica; Sra. Luz Echeverry, Tercer Secretario Embajada de Colombia; entre otras autoridades del Ministerio de Agricultura de China y Tianjin.

Durante el diálogo, el Ministerio chino recogió las apreciaciones de los embajadores extranjeros respecto de la cooperación agrícola entre China y América Latina. Se informó sobre el plan de este Ministerio de organizar tres actividades principales: 1. Foro de Ministros; 2. Foro de Ciencia Agrícola; 3. Foro de Comercio e Inversiones Agrícolas. En estas actividades se publicaría y firmaría la declaración de Beijing del primer foro de Ministros de Agricultura de China y América Latina; la planificación estratégica de cooperación agrícola entre China y América Latina; y el acuerdo de mecanismo de reserva alimentaria de emergencia entre China y América Latina. Actualmente, sigue la discusión y comentarios acerca de estas propuestas.





EL CONSUMO DE CARNE EN CHINA SEGUIRÁ CRECIENDO

Fecha: 4 de septiembre, 2012

Fuente: China Daily

Sitio Web: http://www.chinadaily.com.cn/business/2012-09/04/content_15731721.htm

De acuerdo a Cargill Inc, el consumo de carnes en China seguirá aumentando, aún ante una desaceleración de la economía. Por otro lado, el aumento de los ingresos en China ha incrementado la demanda de carne, incluida a la carne de cerdo. Por este aumento, los precios de maíz y soya han subido significativamente en Chicago.

NESTLÉ ABRIRÁ SU CENTRO DE ENTRENAMIENTO PARA LOS GANADEROS

Fecha: 14 de septiembre de 2012

Fuente: China Daily

Sitio Web: http://www.chinadaily.com.cn/cndy/2012-09/14/content_15757158.htm

En el marco de la modernización de la producción china de alimentos, la planta procesadora Shuangcheng de Nestlé en la provincia de Heilongjiang fue establecida el año 1987. Dentro del grupo de Nestlé, es la cuarta planta más grande en volumen por producción anual. Según el contrato firmado entre la autoridad local y Nestlé, en Shuangcheng se está construyendo un centro de entrenamiento. Sus instalaciones ocupan una superficie de 600.000 metros cuadrados se terminarán a fin de este año y, proporcionarán cursos a los ganaderos para ayudarles a modernizar sus trabajos. En este centro las empresas de ganadería van a tener cursos de cómo gestionar una empresa moderna. Se espera que más de 700 ganaderos al año tengan los cursos luego del establecimiento del centro. El presidente de Nestlé de China comentó que la inauguración del centro será un proyecto de su inversión a largo plazo, que espera desembolsar US\$395 MM en 5 años.

MÁS AGRICULTORES FIRMAN CONTRATOS DE CADENAS ALIMENTARIAS

Fecha: 24 de septiembre, 2012

Fuente: China Daily

Sitio Web: http://www.chinadaily.com.cn/cndy/2012-09/24/content_15776499.htm

Más agricultores en China firman alianzas estratégicas para proyectos dentro de la cadena alimentaria, de esta manera esperan proporcionar más y mejores productos agrícolas. Con estos proyectos, los agricultores se orientan a reducir el uso de plaguicidas en sus labores, bajar los gastos y vender directamente a los mayoristas.

LOS MINORISTAS EXTRANJEROS TODAVÍA TIENEN LOS OJOS EN CHINA

Fecha: 22 de septiembre, 2012

Fuente: China Daily

Sitio Web: http://usa.chinadaily.com.cn/business/2012-09/22/content_15775272.htm

Las principales empresas internacionales de retail todavía consideran atractivo al mercado chino, esto debido al traslado progresivo de la población rural a las ciudades y al aumento en el nivel de ingresos. Cada año cerca de 30 millones de personas migran desde zonas rurales a las ciudades. Se nota que la velocidad del desarrollo económico de China se está reduciendo, pero las empresas encuestadas no creen que China vaya a sufrir recesión. Muchas empresas del retail se enfocan a los mercados de las ciudades de segunda o tercera línea, para evitar la competencia en los grandes centros urbanos como Beijing, Shanghai y Guangzhou.



PROPUESTA DE UNA PROFUNDA COOPERACIÓN DE COMERCIO CHINA-AMÉRICA LATINA

Fecha: 18 de octubre, 2012

Fuente: China Daily

Sitio Web: http://www.chinadaily.com.cn/cndy/2012-10/18/content_15826118.htm

Durante la sexta China-LAC Business Summit en la ciudad de Hangzhou, funcionarios de alto rango de China expresaron que este país debería profundizar la cooperación comercial con América Latina, dado que ambas economías son complementarias, considerando el contexto de la desaceleración económica mundial y caída en la demanda internacional. China ha sido el tercer socio de comercio de América Latina y la tercera fuente de inversión en América Latina. Desde 2001 los comercios bilaterales han aumentado 30% anualmente, llegando a US\$ 241,5 mil millones en 2011, mientras se recibió un 16% de la inversión de China en el extranjero durante el año pasado (US\$10,1 mil millones). Luis Alberto Moreno, presidente de Inter-American Development Bank expresó que la primera oleada de inversiones directas de China se concentrará en áreas como minería y recursos energéticos, pero ahora muchas empresas chinas están buscando oportunidades en sector de manufactura y agrícola.

CENTRO LOGÍSTICO DE PRODUCTOS DEL MAR IMPULSA EL COMERCIO CON LA ASEAN

Fecha: 25 de octubre, 2012

Fuente: China Daily

Sitio Web: http://www.chinadaily.com.cn/cndy/2012-10/25/content_15844533.htm

En Zhanjiang, Provincia de Guangdong, se ubica el centro de comercio internacional de producto del mar del sur de China. Queda a 15 minutos al aeropuerto, puerto y estación ferrocarril de Zhanjiang. El centro tiene una superficie de 33 hectáreas con instalaciones que en una primera etapa será capaz de producir 1.000 toneladas de hielo y de procesar 100 toneladas de productos acuáticos diariamente. Pronto instalarán oficinas para instituciones de gobierno, cámaras de comercio y empresas de los países de ASEAN, con el fin de promover el comercio. Este centro es reconocido como un centro demostrativo de la seguridad alimentaria por la Administración General de la Supervisión de la Calidad, la Inspección y de la Cuarentena.(AQSIQ).

PRECIOS A CONSUMIDOR DE PRODUCTOS AGROPECUARIOS
BEIJING Octubre 2012

PRODUCTO	UNIDAD	Precio en RMB	PRECIO en USD
Palta(méjico)	kg	107,60	17,23
Cerezas Nacional (provincia Shandong)	Kg	0,00	0,00
Cerezas (EEUU y Chile)	Kg	0,00	0,00
Uva roja (Nacional)	Kg	24,00	3,84
Manzana Royal Gala (EE.UU. Y Chile mezcaldo)	Kg	23,60	3,78
Manzana Red Delicious (EE.UU.)	Kg	26,00	4,16
Manzana Grany Smith (EE.UU. Y Chile mezcaldo)	Kg	29,60	4,74
Manzana (Fuji Nacional)	Kg	7,76	1,24
Ciruelas (EE.UU. Y Chile mezcaldo)	Kg	0,00	0,00
Ciruelas (Nacional)	Kg	15,60	2,50
Arándano (Nacional)	125 g	0,00	0,00
Kiwis (Nueva Zelanda)	kg	39,60	6,34
Kiwis (Nacional) selected	Kg	5,96	0,95
Naranjas (nacional)	kg	7,92	1,27
Limones (EE.UU.)	kg	0,00	0,00
Jugo de frutas (Nacional) 1 Lt.	1 Lt.	10,80	1,73
Jugo de frutas imp. 1 Lt. Austria	1 Lt.	25,90	4,15
Mermelada nac. Qiubi envase 340 gs/ botella	botella	9,90	1,59
Mermelada imp. envase 340 g/botella Alemania	botella	29,00	4,64
Arroz a granel Kg	Kg	3,80	0,61
Mantequilla 200 grs. Marca President (Francia)	200g	27,60	4,42
Mantequilla 250 grs. Westgold (Nueva Zelanda)	250g	21,00	3,36
Mantequilla 200 grs. (Dinamarca)	200g	25,00	4,00
Leche UHT Entera Marca President(Francia) Lt	1 Lt.	17,40	2,79
Leche UHT Semidescr. President (Francia) Lt	1 Lt.	17,40	2,79
Leche UHT Descr President (Francia) Lt	1 Lt.	15,00	2,40
Leche UHT (Nacional) Lt Marca Sanyuan Descr.	980ml	11,00	1,76
Pollo entero (Nacional)	Kg	13,80	2,21
Cordero Paleta (Nacional)	Kg	85,80	13,74
Pollo pechuga desh (Nacional)	Kg	29,60	4,74
Cerdo Lomo (Nacional)	Kg	47,60	7,62
Cerdo Pernil (Nacional)	kg	25,20	4,04
Cerdo Pulpa (Nacional)	Kg	41,60	6,66
Vacuno Filete a granel (Nacional)	Kg	78,00	12,49

Nota:

1. Fuente: Elaboración propia en base a precios recolectados en supermercados de cadenas internacionales de Beijing
2. Precios incluyen IVA
3. Tip de cambio: 6, 2436

CHINA: PRECIO DE FERTILIZANTES. US\$/Ton.														
Año 2011 –Octubre2012														
PRODUCTO	Oct.	Nov.	Dic.	Ene.	Feb.	Mar.	Abr.	May.	Jun.	Jul.	Aug.	Sep.	Oct.	
1. UREA, incluso en disolución acuosa	343	334	346	324	333	341	379	386	348	352	320	327	320	
2. Fosfato monoamónico (MAP) [Dihidrogenoortofosfato de amonio, incluso mezclado con el hidrogenoortofosfato de diamonio (fosfato diamónico)]	446	437	441	432	425	428	414	433	419	476	398	410	411	
3. Fosfato diamónico (DAP)(Hidrogenoortofosfato de diamónico)	484	477	452	452	468	469	541	543	550	566	552	550	550	
4. Nitrato de amonio, incluso en disolución acuosa	380	300	320	308	305	320	314	303	316	304	299	302	310	
5. Sulfato de Amonio	191	191	183	183	188	201	196	200	213	204	197	200	198	
6. Sulfato de Potasio	567	558	528	531	529	537	525	522	521	469	520	510	515	
7. Cloruro de Potasio (Muriato)	496	484	485	452	426	428	501	504	471	468	470	475	480	

Nota:

1. Fuentes: <http://www.fert.cn> ; <http://china.alibaba.com>
2. Tipo de cambio utilizado: 6, 2436

PRECIO DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS EN MERCADO MAYORISTA XINFADI DE BEIJING		
Octubre 2012		
PRODUCTOS	PRECIO	PRECIO
VERDURAS	RMB / Kilo	USD / Kilo
Lechuga	1,30	0,21
Ajo (fresco)	5,20	0,83
Ajo (seco)	0,00	0,00
Maní	4,50	0,72
Tomate	3,00	0,48
FRUTAS		
Manzana fuji	3,00	0,53
Durazno	0,00	0,00
Ciruela plum	0,00	0,00
Uva verde sin semilla	5,00	0,80
Uva roja	8,50	1,36
Nuez (con piel verde)	5,20	0,83
Limón	0,00	0,00
kiwi	5,4	0,86
CARNE		
Lomo bovino	51,00	8,17
Lomo cerdo	19,8	3,17
Lomo cordero	50,00	8,01
Pollo entero	11,8	1,89
Pollo pechuga desh	15,6	2,50
CEREALES Y ACEITE		
Harina de trigo (marca Guchuan)	2,94	0,47
Aceite de soya (marca Guchuan)	21,12	3,38

Nota:

1. Fuente: precios por medio del último día del mes del mercado mayorista más grande de Beijing: Xinfadi
- 2.*Precios incluyen IVA
3. Tip de cambio: 6,2436

CHINA: IMPORTACIONES DE PRODUCTOS AGROPECUARIOS AÑO 2012							
				SEPTIEMBRE		ENERO-ASEPTIEMBRE	
	CODIGO	PAIS	UNIDAD	PESO	USD	PESO	USD
Meat of bovine animales, frozen	0202		KG	5, 193, 587	19, 766, 317	21, 254, 473	89, 329, 567
		601 Australia	KG	1, 710, 294	8, 085, 531	6, 269, 832	36, 266, 136
		410 Brazil	KG	685, 323	2, 855, 761	3, 015, 100	11, 762, 279
		444 Uruguay	KG	1, 354, 690	4, 366, 326	6, 901, 510	22, 998, 246
		609 New Zealand	KG	892, 060	2, 663, 635	3, 843, 496	13, 730, 960
		OTHERS	KG	551, 220	1, 795, 064	1, 224, 535	4, 571, 946
Meat of swine, fresh, chilles o frozen	0203		KG	43, 161, 658	81, 941, 788	363, 488, 348	686, 094, 893
		502 United States	KG	9, 915, 847	16, 482, 295	151, 028, 696	266, 075, 265
		304 Germany	KG	10, 617, 755	22, 192, 113	58, 118, 855	118, 221, 946
		312 Spain	KG	5, 230, 707	8, 713, 587	45, 720, 232	83, 740, 609
		501 Canada	KG	4, 594, 678	8, 462, 281	35, 228, 841	67, 744, 415
		302 Denmark	KG	4, 657, 530	9, 789, 978	32, 814, 595	62, 244, 047
		306 Ireland	KG	1, 111, 934	2, 007, 226	11, 609, 736	24, 935, 571
		412 Chile	KG	1, 247, 178	2, 077, 888	6, 586, 840	11, 995, 453
		305 France	KG	2, 674, 987	6, 507, 869	14, 281, 632	33, 285, 445
		309 Netherlands	KG	250, 970	318, 154	1, 741, 637	2, 430, 616
		143 Taiwan, Prov.	KG	47, 585	193, 906	905, 797	3, 835, 012
		410 Brazil	KG	692, 107	1, 643, 031	2, 477, 104	6, 412, 107
		OTHERS	KG	2, 120, 380	3, 553, 460	2, 974, 383	5, 174, 407
Meat of sheep or goats, fresh, chilled or frozen	0204		KG	9387675	30, 835, 702	78, 036, 235	233, 256, 470
		609 New Zealand	KG	5, 622, 240	20, 136, 189	47, 398, 519	173, 398, 445
		601 Australia	KG	3, 666, 227	10, 390, 792	29, 482, 611	89, 069, 978
		444 Uruguay	KG	99, 208	308, 721	1, 155, 105	3, 310, 520
Meat and edible offal, of the poultry of heading No. 01.05, fresh, chilled or frozen	0207		KG	65, 469, 036	109740919	318, 009, 429	604, 065, 552
		410 Brazil	KG	23, 459, 697	56, 150, 848	159, 019, 864	374, 646, 740
		502 United States	KG	35, 043, 696	40, 147, 682	112, 008, 325	139, 847, 125
		402 Argentina	KG	4, 934, 943	8, 375, 329	32, 336, 557	54, 215, 153
		412 Chile	KG	1, 740, 190	4, 289, 881	12, 598, 313	30, 869, 601
		305 France	KG	124, 500	293, 092	1, 219, 600	2, 620, 761
		327 Poland	KG	166, 010	484, 087	591, 060	1, 626, 207
		133 Korea, Rep.	KG			235, 710	239, 965

Milk and cream, concentrated or containing added sugar or other sweetening matter	0402		KG	29,469,201	90708557	410,134,476	1,413,138,810
		609 New Zealand	KG	24,529,116	74,945,951	351,857,317	1,218,695,633
		502 United States	KG	1,308,435	3,642,448	14,792,971	46,125,520
		601 Australia	KG	548,727	2,130,965	10,209,234	36,197,566
		305 France	KG	594,669	2,012,302	8,533,934	28,986,767
		304 Germany	KG	681,346	2,252,949	9,097,818	29,886,791
		330 Sweden	KG	247,500	631,125	1,015,250	3,271,722
		122 Malaysia	KG	37,919	218,812	858,728	4,727,478
		306 Ireland	KG	126,475	390,181	1,210,480	4,126,330
		302 Denmark	KG	496,069	1,474,847	3,127,919	11,036,229
		412 Chile	KG			1,436,268	5,140,729
		OTHERS	KG	898,945	3,008,977	7,994,557	24,944,045
Whey, whether or not concentrated or containing added sugar or other sweetening matter; products consisting of natural milk constituents, whether or not containing added sugar or other sweetening matter, not elsewhere specified or included.	0404		KG	29,188,525	53538716	249,090,029	498,861,274
		502 United States	KG	15,398,611	17,122,098	110,694,477	138,136,190
		305 France	KG	4,174,485	10,468,499	37,689,761	88,504,286
		304 Germany	KG	1,795,381	5,692,068	15,474,479	41,594,841
		309 Netherlands	KG	1,323,225	4,263,568	16,785,275	41,350,433
		402 Argentina	KG	1,650,000	3,247,502	13,435,750	33,825,244
		327 Poland	KG	899,000	1,103,970	9,213,450	13,057,497
		609 New Zealand	KG	149,120	1,200,782	3,963,315	33,918,517
		318 Finland	KG	1,175,000	3,730,000	10,455,000	32,175,000
		306 Ireland	KG	1,185,375	3,223,338	8,945,020	23,615,789
		601 Australia	KG	393,468	1,257,062	4,454,828	12,758,726
		301 Belgium	KG	200,000	480,000	3,573,000	9,203,345
		444 Uruguay	KG	50,000	63,000	2,925,000	4,449,274
		412 Chile	KG			575,000	791,052
		OTHERS	KG	794,860	1,686,829	10,905,674	25,481,080
Cheese and curd	0406		KG	3,135,816	14,963,386	25,583,181	121,770,709
		609 New Zealand	KG	1,375,546	6,229,994	11,521,483	51,317,009
		601 Australia	KG	745,753	3,636,235	5,279,420	25,583,282
		502 United States	KG	723,412	2,976,129	5,949,545	25,489,738
		305 France	KG	84,773	675,691	553,224	4,916,091
		444 Uruguay	KG			239,992	1,023,932
		307 Italy	KG	59,798	470,149	447,485	3,659,627
		309 Netherlands	KG	53,368	302,712	412,420	2,310,816
		306 Ireland	KG			60,755	449,051
		315 Austria	KG	22,531	104,251	129,650	585,237
		302 Denmark	KG	14,794	182,083	261,762	2,451,299
		OTHERS	KG	55,841	386,142	727,445	3,984,627

Grapes, fresh	08061000		KG	5, 917, 596	18, 241, 491	120, 320, 783	311, 028, 369
		502 United States	KG	5, 828, 376	17, 991, 675	11, 614, 666	35, 781, 958
		434 Peru	KG			19, 950, 874	57, 258, 561
		244 South Africa	KG			15, 209, 835	37, 460, 051
		412 Chile	KG	89, 220	249, 816	71, 422, 020	173, 988, 786
		OTHERS				2, 123, 388	6, 539, 013
Apples, fresh	08081000		KG	2, 609, 924	3, 943, 708	49, 035, 458	74, 034, 699
		502 United States	KG	801, 591	1, 282, 377	18, 900, 352	30, 506, 418
		412 Chile	KG	1, 738, 093	2, 516, 290	27, 705, 614	39, 051, 478
		305 France	KG	21, 168	30, 570	752, 949	1, 136, 101
		116 Japan	KG			38, 202	245, 533
		OTHERS		49, 072	114, 471	1, 638, 341	3, 095, 169
Other cherries	08092900		KG	1, 372, 788	8, 521, 226	37, 152, 724	262, 948, 991
		412 Chile	KG	288, 932	2, 022, 524	29, 840, 169	204, 812, 292
		609 New Zealand	KG			30, 566	348, 622
		502 United States		1, 083, 856	6, 498, 702	7, 281, 989	57, 788, 077
Plums and soles, fresh	08094000		KG	1, 543, 228	5, 277, 925	27, 000, 835	73, 806, 993
		412 Chile	KG			24, 668, 808	65, 657, 151
		502 United States	KG	1, 543, 228	5, 277, 925	2, 332, 027	8, 149, 842
Granberries, bilberries and other fruits of	08104000		KG			230, 998	1, 538, 729
		412 Chile	KG			230, 998	1, 538, 729
Kiwifruit, fresh	08105000		KG	6, 838, 573	20, 644, 156	38, 170, 931	102, 370, 634
		609 New Zealand	KG	6, 069, 417	19, 402, 426	25, 526, 301	80, 723, 013
		307 Italy	KG			1, 082, 438	2, 606, 484
		305 France	KG			1, 036, 140	2, 390, 296
		412 Chile	KG	769, 156	1, 241, 730	9, 981, 220	15, 775, 572
		310 Greece	KG			544, 832	875, 269
Other wine; grape must with fermentation prevented or arrested by the addition of alcohol in containers holding 2L or less	22042100		L	28, 113, 743	140, 803, 308	176, 018, 712	906, 397, 743
		305 France	L	13, 270, 238	70, 503, 601	85, 572, 268	495, 511, 691
		601 Australia	L	3, 394, 934	19, 459, 680	21, 434, 562	130, 514, 847
		412 Chile	L	2, 218, 791	9, 167, 146	13, 617, 364	55, 782, 245
		307 Italy	L	2, 190, 758	9, 364, 523	13, 366, 451	51, 639, 680
		312 Spain	L	2, 561, 605	8, 007, 558	17, 473, 817	52, 205, 303
		502 United States	L	634, 239	4, 315, 076	8, 083, 280	39, 051, 244
		609 New Zealand	L	429, 906	3, 888, 481	1, 628, 490	14, 641, 218
		402 Argentina	L	584, 032	2, 932, 556	2, 995, 395	12, 845, 208
		244 South Africa	L	824, 513	4, 068, 388	2, 845, 049	12, 759, 452
		311 Portugal	L	660, 555	2, 179, 370	2, 745, 584	9, 086, 891
		304 Germany	L	390, 540	1, 919, 633	1, 913, 871	9, 483, 215
		343 Moldova	L	231, 231	760, 202	848, 887	2, 904, 492
		501 Canada	L	125, 093	1, 376, 390	555, 047	6, 331, 783
		315 Austria	L	24, 201	224, 587	140, 536	1, 156, 141
		OTHERS	L	573, 107	2, 636, 117	2, 798, 111	12, 484, 333

Other wine; grape must with fermentation prevented or arrested by the addition of alcohol-other	22042900		L	11,571,660	13,097,698	88,549,229	105,615,220
		412 Chile	L	1,632,288	2,618,958	28,322,161	43,928,123
		305 France	L	1,655,706	2,220,424	7,721,822	11,953,941
		312 Spain	L	4,352,829	3,484,218	31,715,447	22,638,774
		601 Australia	L	533,153	1,591,144	6,692,548	12,902,248
		502 United States	L	130,296	206,539	1,877,380	3,007,202
		304 Germany	L			70,829	151,459
		311 Portugal	L	159,568	94,584	1,578,646	1,027,476
		307 Italy	L	2,749,182	2,615,914	8,666,791	8,191,718
		402 Argentina	L			100,380	110,150
		501 Canada	L			5,552	13,249
		609 New Zealand	L			78	1,917
		OTHERS	L	358,638	265,917	1,797,595	1,688,963